

Diario de Burgos

Año LII. / N.º 16.028 / Sábado 24 de Octubre de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

ARRESE Y SANZ ORRIO en Tarragona

El último salió para Alicante
Tarragona.— En su viaje de regreso, el ministro secretario general del Partido se detuvo en Tarragona. Fue acompañado por las jerarquías provinciales.—Cifra.

Tarragona.— A las tres de la tarde emprendió su viaje hacia Alicante el delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio.—Cifra.

Zaragoza.— El ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha llegado procedente de Cataluña. En primer lugar se trasladaron al ministro y sus acompañantes al hotel donde se hospedaban, donde fué cumplimentado el camarada Arrese por el gobernador civil, jefe provincial del Movimiento y demás autoridades y jerarquías.

Después se trasladó, acompañado de las jerarquías que hacen el viaje con el ministro y las autoridades y jerarquías de la ciudad, al templo del Pilar, donde será ante la imagen de la Patrona de Aragón. El camarada Arrese pasará la noche en Zaragoza.

A veinte kilómetros de TUAPSE se hallan las fuerzas del Reich

Los aviones alemanes dominan completamente el cielo de STALINGRADO

Berlin.— La situación militar actual se resume, según la oficina internacional de información, en la siguiente forma: Las operaciones ofensivas alemanas en el Cáucaso occidental progresan de modo satisfactorio. Se gana considerablemente terreno en la región de Tuapsé después de haber franqueado el valle de Pchuch, los cazadores de montaña han consolidado la posesión de una importante altura que domina la costa del mar Negro. En otra parte del mismo sector, los cazadores alemanes han tomado por asalto otra importante posición de montaña fuertemente defendida y desde la cual los soviets han amenazado durante varios días el flanco derecho del avance germano cuyas vanguardias no distan ya de Tuapsé más de 20 kilómetros. En estas operaciones han tomado parte

importantes escuadrillas de Stukas y aviones de destrucción, que, rozando casi la cima de las montañas, han logrado hábilmente alcanzar con sus bombas y armas automáticas las columnas fugitivas soviéticas, aniquilando materialmente los focos de resistencia. Los Stukas han extendido su zona de actividad a lo largo de la costa del mar Negro y han alcanzado con sus bombas a un vapor que salía del puerto de Tuapsé y que tuvo que ser encallado por sus tripulantes.

Las fuerzas motorizadas alemanas que operan en la estepa salina del Norte del Terek, persiguen con éxito a la caballería soviética, dispersándola e impidiendo que pueda utilizar los pozos de agua potable del desierto. Las formaciones rápidas ganan terreno en la costa del mar Caspio.

La aviación actuó ayer con gran éxito en el sector de Stalingrado. Sin encontrar apenas resistencia, ha efectuado sus ataques en la zona donde se desarrollan los combates y derribó al perseguirlos tres aviones de caza soviéticos, dominando completamente el cielo de Stalingrado. Los "Junkers 88", hicieron su objetivo de la fábrica "Octubre rojo", de los establecimientos industriales inmediatos y del gran recodo que al Sur del barrio industrial describe la línea férrea. Sus proyectiles removieron íntegramente el terreno, arrasando las barricadas de escombros trabajosamente levantadas durante la noche por los bolcheviques. Mientras unos cuantos aparatos alemanes hacían inútil la existencia de las baterías rojas de la orilla oriental del Volga, varias escuadrillas

Un general ruso fusilado por orden de Stalin

Se le culpó de la derrota del lago Ladoga

Berlin.— El subteniente soviético Rasmirof, capturado prisionero por las tropas alemanas, ha declarado que el comandante de la 129 división de infantería, general de división Kachemenkoff, ha sido fusilado por orden de Stalin, como culpable de la derrota soviética en la batalla del cerco librada al Sur del lago Ladoga.

Discurso del ministro de la Gobernación EN LA CLAUSURA DEL CURSILLO DE PERFECCIONAMIENTO MEDICO

«Cuando las circunstancias lo exijan, los médicos actuarán como funcionarios y como soldados para conseguir la salvación y la salud de la Patria»

Madrid.— Con toda solemnidad se ha clausurado esta tarde el cursillo de perfeccionamiento médico que se ha venido celebrando días atrás. Ha presidido el acto el ministro de la Gobernación don Blas Pérez.

Previamente a este acto se reunieron los cursillistas, bajo la presidencia del general Gómez Ulla, quien les dirigió la palabra e hizo entrega de 150 diplomas.

El presidente del Colegio Médico, señor Utrillas, también pronunció unas palabras acerca de conceptos sobre la técnica y espíritu en la profesión médica.

A las ocho en punto se celebró la sesión solemne de clausura. Al entrar en el salón el ministro de la Gobernación, le saludaron con aplausos los cursillistas puestos en pie.

En primer término el doctor Quintana pronunció unas palabras sobre la obra de perfeccionamiento médico.

A continuación habló el doctor Gómez Ulla, quien dijo que este cursillo es un ensayo y el principio de la obra médica a realizar.

Seguidamente el doctor Palanca pronunció un discurso, demostrando la urgencia de poner en marcha la obra de perfeccionamiento de los médicos e hizo un resumen del avance de los servicios sanitarios en lo que va de siglo.

Inmediatamente se levantó a hablar el ministro de la Gobernación.

DISCURSO DEL CAMARADA BLAS PEREZ

Señores médicos, camaradas: La herencia no tiene sólo una valor material, un valor económico, sino que también es el conducto por donde llegan a las generaciones sucesivas los valores espirituales, yo voy encontrando un título suficiente para que atendáis amablemente unos minutos a mis palabras. El que hoy os habla, y por eso lo hago con todo el afecto de mi corazón, es hijo de un médico, de un médico de pueblo.

Un hombre como yo, dedicado a las tareas extrañas a la Sanidad y a la política sanitaria, no hizo caer en saco roto aquella campaña que parte de la Prensa, allá en la primavera del año 1941, hizo cuando se celebró el primer cursillo de movilización cultural médico-práctica. A tra-

vés de aquella movilización, pude dar me cuenta exacta de que se cumplían objetivos magníficos, plenamente ortodoxos de nuestro Movimiento nacional. Yo veía en ello una cooperación al cumplimiento de una finalidad de orden cultural, de una finalidad de orden profesional, de una finalidad moral e incluso también, y especialmente, de una finalidad política, en el sentido noble de la palabra. ¿En qué consiste esa finalidad cultural que el hombre de la calle, el profano en materia sanitaria, veía a través de la movilización cultural médico-práctica? Consistía en que se daba cuenta que, de esta manera, se trataba de ir a enjugar el déficit de la cultura médica, producto de nuestra gloriosa guerra de liberación, de aquellos años pasados en que las actividades científicas tenían que declinar porque los médicos jóvenes marchaban a las trincheras para salvar a la Patria, y los médicos más viejos, aunque seguían en sus puestos de Ciencia, estaban con la amargura de la Patria en peligro y se les hacía difícil dedicarse por entero al perfeccionamiento de la vida cultural.

La movilización médico-práctica vino a dar posibilidades de oír a los maestros de la ciencia médica, de oír sus explicaciones y, con ellas, las innovaciones de los nuevos adelantos

(Pasa a quinta página)

Incidentes en el IRAK

Descontento entre los árabes por la requisita de trigo

Mersina.— Las requisas de trigo ordenadas por el Gobierno del Irak tropiezan con la más viva oposición de la población civil, según las informaciones que se reciben en Mersina.

En la región de Mosul, han comenzado las protestas contra la requisita de trigo, secundadas por la de Samara. Esta actitud se ha propagado a Bakuda y Chahnbab.

En Bagdad varios judíos, colaboradores del Gobierno, han sido asesinados por los árabes.

El centro de aprovisionamiento de Bagdad, donde se encuentra el material destinado a la URSS,

ha sido atacado por grupos árabes. Los obreros del transporte cometen actos de sabotaje en Bagdad.

También en la región de Kila se registraron desórdenes. Dos veces han sido atacados ya los trenes de mercancías cerca de Urdiyanía y de Nassiriya.

Se han declarado incendios en dos puntos de la instalación petrolífera Mosul-Kirkuk. Asimismo, añade la información, ha sido atacado el oleoducto Haifa-Tripoli, cerca de Kaditha, importante bifurcación de la que parte el mencionado oleoducto.

Cifra

LA LUCHA EN STALINGRADO



Los soldados alemanes ocupan una manzana de casas donde se había hecho fuerte el enemigo

Ataques soviéticos rechazados en varios sectores del frente ruso

En el sector del Cáucaso han sido desalojados los bolcheviques de sus posiciones

Gran Cuartel general del Fuhrer.— Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

“En el sector Noreste de Tuapsé las divisiones de montaña y de cazadores alpinos han desalojado al enemigo de sus posiciones de resistencia profundamente escalonadas. A pesar del mal tiempo han sido apoyadas constantemente por formaciones aéreas. A lo largo del litoral del Cáucaso un buque mercante soviético, alcanzado gravemente por las bombas, se ha hundido.

En Stalingrado, ha sido rechazado un contraataque enemigo. Entre el Volga y el Don los soviets han realizado ataques de diversión en diferentes puntos durante la jornada de ayer, que fueron rechazados con sangrientas pérdidas para el enemigo. Un destacamento de fuerzas adversarias ha sido aniquilado por las tropas húngaras en una acción local desarrollada en el frente del Don.

En los sectores central y septentrional, actividad de los elementos de choque, por ambas partes.

El arma aérea ha continuado sus ataques a los movimientos enemigos en las líneas ferroviarias.

En el frente egipcio, bombarderos ligeros alemanes atacaron con bombas pesadas las posiciones británicas y las concentraciones de carros blindados y de vehículos motorizados. Nuestros cazas de escolta derribaron en el curso de intensos combates aéreos, a diez aviones enemigos, no teniendo más que tres pérdidas propias. Otros tres aparatos adversarios fueron destruidos por la DCA de la Luftwaffe en el curso de un intento de ataque a un aeródromo alemán de campaña.

Un mercante de 5.000 toneladas fué hundido anoche en el mar Rojo por los aviones alemanes de bombardeo.

Nuevamente han sido bombardeados los aeródromos e instala-

ciones portuarias de la isla de Maita.— Efe

Ocupación de la fábrica OCTUBRE ROJO

Berlin.— El último foco de resistencia soviética en la fábrica "Octubre rojo", ha sido ocupado hoy por las fuerzas alemanas de artillería y tanques. Estas unidades alcanzaron por tal sector la margen del Volga.

La operación de conquista se efectuó mediante un movimiento de cerco por la derecha y la izquierda, que hizo inútiles todos los esfuerzos bolcheviques para conservar el baluarte.

Durante los días pasados, las tropas alemanas se habían desplazado secretamente hacia otros puntos, de modo que el ataque de hoy constituyó una verdadera sorpresa para el enemigo.

El avance se emprendió en un frente de dos kilómetros, en las direcciones Oeste y Noroeste, en vez de la dirección Norte que se había seguido hasta la fecha.— Efe

El nuevo embajador argentino llegó ayer tarde a Madrid

Manifestó que colaborará complacido en la política de acercamiento de ambos países

Madrid.— A las siete de la tarde ha llegado el nuevo embajador de la República Argentina en España, don Alberto Palacios Costa. Fue recibido en el hotel por el encargado de Negocios, don Federico Quintana; segundo secretario, señor Beascoechea; agregado militar teniente coronel Camerón; consúl en Madrid, don Aquilino López; personal de la embajada y autoridades madrileñas. Los periodistas le saludaron a su llegada y don Alberto Palacios dijo que sentía gratitud por el cariñoso recibimiento que ayer le tributaron las autoridades de Gerona y Barcelona y hoy las de Madrid.

Manifestó que estaba complacido de encontrarse en España para poder colaborar en la política de acercamiento de los dos países que con tanto acierto llevan ambos Gobiernos y que se concreta en el espíritu de los convenios suscritos por España y la Argentina y en los discursos recientemente pronunciados por el señor Ruiz Guínazu y el general Gómez Jordana.

El nuevo embajador se propone visitar las diversas regiones españolas, especialmente aquellas en que más se trabaja y produce para sugerir a su Gobierno nuevos intercambios.

Don Alberto Palacios Costa expresó finalmente sus simpatías por el doctor Escobar y por el marqués de Magaz, sin olvidar a su amigo don Eduardo Aunós que ha obtenido en la Argentina la consideración que se merece.

Importante ley de la Jefatura del Estado referente a las reglamentaciones de trabajo

Las empresas han de acomodar su régimen interior a los principios y sentido del Fuero del Trabajo

Madrid.— La ley de la Jefatura del Estado por la que se establecen normas para la elaboración de las reglamentaciones de trabajo, dispone que toda la materia relacionada con la reglamentación de trabajo, entendida esta como regulación sistemática de las condiciones mínimas a que han de ajustarse las relaciones laborales concertadas entre los empresarios y su personal en las distintas ramas y actividades, será función privativa del Estado, que se ejercerá, sin delegación posible, por el Departamento ministerial de Trabajo y, dentro de éste, en las condiciones que se establecen en la presente ley, por la Dirección general de Trabajo.

Siempre que ello resulte posible, se procurará que la reglamentación sea de tipo nacional, a fin de evitar confusionismos que produciría el hecho de que varias reglamentaciones de ámbito territorial restringido regulasen las condiciones laborales de una misma rama de la producción. Las reglamentaciones de trabajo extenderán sus preceptos a todos los establecimientos, fábricas, factorías, talleres y dependencias de las respectivas ramas o actividades, cualquiera que sea su importancia, volumen y extensión, a cuyo fin se establecerán si fuera necesario, las pertinentes diferenciaciones. Únicamente se exceptúan los establecimientos dependientes de los ministerios del Ejército, Marina y Aire.

A fin de mantener el principio de "unidad de empresa", las reglamentaciones serán, asimismo, aplicables, con las diferencias que procedan, en atención a las distintas categorías profesionales, a todo el personal que preste su trabajo, de cualquier clase que sea, en la rama o ciclo productivo, objeto de regulación.

En el caso de que los aumentos de salarios y demás retribuciones del personal, propuestas en una nueva reglamentación de trabajo, puedan influir sensiblemente en la elevación del costo de vida, con evidente repercusión en la economía nacional, será oído el Ministerio de Hacienda, el cual emitirá su informe.

!Guerra a los que encarecen la vida!

Gravísimas sanciones a varios industriales granadinos

Granada.— En el Gobierno militar se ha facilitado la siguiente nota: "Ha sido vista en Consejo de guerra la causa instruida contra los acaudalados comerciantes don Antonio Ferrer Díaz, su cuñado don Manuel González Asensio y don Miguel Pérez Briñas.

Se recordará que en Octubre del pasado año, por ilícitos negocios en la fábrica de harinas "La Purísima", de Guadix, fueron sancionados, por acuerdo del Consejo de ministros, imponiéndoseles la multa de 300.000 pesetas y cierre de la fábrica por tres meses, más la incautación de la mercancía, por murturación ilegal de trigo. Pasado seguidamente el tanto de culpa a la autoridad militar, el Consejo de guerra ha impuesto la pena de 20 años de reclusión al primero, a su pariente González Asensio 15 años y a Pérez Briñas, seis meses y un día. Ahora se seguirá otro procedimiento por haber intentado con Antonio Ferrer sobornar a los agentes de la Fiscalía de Tassas, ofreciéndoles la suma de 125.000 pesetas para que silenciaran los hechos de que se les acusa".—Cifra.

Darlan inspecciona los servicios de DAKAR

Visitó el acorazado «Richelieu»

Dakar.— En el curso del viaje de inspección que actualmente realiza, el almirante Darlan asistió a una revista militar en la que participaron tropas de todas las armas, incluida la aviación.

Darlan visitó igualmente el acorazado "Richelieu" y otros navios de guerra anclados en el puerto.

COMMEMORACION DE LA FUNDACION DE FALANGE

El IX aniversario del acto de la Comedia se celebrará en Madrid y provincia con gran solemnidad

Madrid.— Para conmemorar el IX aniversario del acto fundacional de la Falange en el Teatro de la Comedia de Madrid, se han organizado solemnemente en Madrid y El Escorial. En la puerta de Alcalá se elevará la gran Cruz de los Caídos y un altar. Una llama simbólica será reno-

vada en el transcurso del día por cadetes del Frente de Juventudes hasta las doce de la noche. A las nueve de la mañana se celebrará una misa de campaña, en este altar, después de la cual será leída la oración de los Caídos.

A las doce de la mañana se celebrará el acto evocador en el interior del teatro de la Comedia. El escenario estará revestido con la sobria liturgia falangista y de idéntico modo que lo estuvo en el año 1933. Al fondo habrá un gran telón, rojo y negro, con la inscripción: "Caídos nacional-sindicalistas. ¡¡Presentes!!". En los lugares ocupados por Narciso Martínez Cabezas, Julio Ruiz de Alda y José Antonio, sendas coronas de laurel gritarán la presencia de los ausentes. El coronel Tarduchy repetirá las palabras de aquel acto, y a continuación el camarada Julio Fuentes dará lectura al discurso fundacional desde un sifio no visible y que será retransmitido por Radio Nacional de España. El auditorio estará compuesto por las jerarquías del Partido, mutilados, ex-captivos, familiares de caídos etc. La Vieja Guardia dará guardia de honor. Alrededor del edificio se concentrarán los ex-combatientes centurias de honor del S. E. U. Frente de Juventudes y Sección Femenina.

A las siete de la tarde, la Vieja Guardia de Madrid se concentrará en San Lorenzo de El Escorial. El ministro secretario del Partido colocará las cinco rosas simbólicas ante la tumba de José Antonio.

En todos los pueblos de la provincia se dirá una misa ante la Cruz de los Caídos, tras la cual cada jefe local dará lectura a la oración de los Caídos. Después se será dada lectura, ante todos los falangistas concentrados, del discurso fundacional. A las ocho de la noche en la altura más visible de cada pueblo se encenderá una gran hoguera que será alimentada por los falangistas hasta las diez de la noche.—Cifra

GUION

Superación

Do en vano recorremos ahora una etapa decisiva — gloria y honor — en la Historia de España. Etapa en la cual toda aportación es valiosa cuando ella significa átomo incorporado a la integración total de los valores de la Patria.

Es esta consigna, expresamente proclamada por el Caudillo, el denominador común de toda la acción constructiva que desde el Estado se desarrolla y de cuantos españoles, conscientes de la transcendencia del instante actual, surgen a cuánto obliga este honor y hasta dónde alcanza la misión de cada uno.

Pero, junto a ella, existe un principio indudable, que con magnífico espíritu, han recogido los métricos españoles en los cursillos de perfeccionamiento, ayer clausurados con un brillante discurso por el ministro de la Gobernación: es el de la superación que ha de acompañarnos en todas nuestras actuaciones.

Los médicos españoles cultivadores de una ciencia cuya misión tienen directamente repercute en el servicio de la Patria, han manifestado, durante estas jornadas de estudio y de contrastación de valores, el grado de su espléndida formación, y a la vez, la importancia que conceden a su transcendente misión. Pero, sobre todo, han querido remarcar ese deseo de superación a que nos referíamos, el cual, si en todos los casos es noble, en su especialidad científica, representa el patriótico espíritu que les anima.

De esa singular predisposición, tan rica como profunda, hemos de tomar ejemplo, como base fecunda capaz de ejercer la función vitalizadora que España precisa.

No olvidemos, mientras tanto, que en ese ansia de superación, de perfeccionamiento, de que la clase médica, los sanitarios españoles, dan prueba con estos actos es un símbolo y puede ser, por su importancia y su significación, de honda transcendencia, sobre todo, teniendo en cuenta el apoyo, la asistencia del Estado y del Caudillo, cuyo cariño por estos problemas es bien notorio.

LA ALEGRÍA del Hospital del Rey

les invita a los bailes públicos de los días 24, 25 y 26.

Hogar «Martín Fabiani»

Madrid.— Los camaradas de la División Azul que deseen permanecer durante el mes de Noviembre en el Hogar de reposo "Martín Fabiani", que el S. E. U. tiene instalado en La Granja, deberán pasarse por la Jefatura nacional del S. E. U., Alcalá 42, 4º, de doce a una de la mañana para verificar la correspondiente inscripción.

Graves incidentes en un campo de prisioneros de Canadá

Ottawa.— El ministro de Defensa canadiense, Talston, anuncia que se han producido incidentes en el campo de prisioneros de Bowmansville, cuando se ordenó el encadenamiento de los cautivos.

Los prisioneros se negaron a obedecer el mandato, parapetándose en sus barracas, de las que rompieron el mobiliario y los cristales.

La guardia disparó tres veces al aire como advertencia, y luego otra vez. Un disparo rebotó e hirió levemente a un prisionero. Otros dos alemanes recibieron heridas de bayonetas, también leves y varios vigilantes sufrieron asimismo contusiones.

Los prisioneros fueron encadenados y se restableció la normalidad.— Efe

Las oraciones supersticiosas y las indulgencias apócrifas

Toledo.— El arzobispo primado ha hecho pública una circular en la que llama la atención sobre las oraciones supersticiosas e indulgencias apócrifas que figuran en algunos recordatorios fúnebres y recuerda la obligación de que todas las estampas, con oraciones o sin ellas, sean sometidas a la censura eclesiástica.— Cifra

Cine Avenida

Hoy, a las 5½ y 7½ tarde y 10½ noche, reposición de la divertida película hablada en español

ABUSO DE CONFIANZA por Danielle Darrieux

Crónica de Roma

La cuestión transilvana

Por Luis de la BARGA

Roma.— Un nobilísimo afán de equilibrio y de prudencia preside todas las manifestaciones diplomáticas de Roma. Durante estos días una comisión ilustre de periodistas rumanos, a la cabeza de los cuales figura el veterano y magnífico Livio Rebreanu, ha sido acogida por los medios oficiales de Italia y por los organismos de Prensa con una cordialidad extraordinaria y que bien merece subrayarse. En este caso el hecho de que representantes de la Prensa de la vieja tierra trajana rinden en la urbe máxima del mundo su visita de amistad y de camaradería supone ese afán de serena comprensión hacia todos los pueblos de Europa que la Italia fascista quiere poner de relieve a cada instante.

Nadie ignora que el problema angustioso y aparentemente más insoluble que figura entre las preocupaciones de un orden nuevo y posible, reside en la cuestión transilvana. Argumentar sobre tan espinoso tema es misión muy ajena a la nuestra. A uno y otro lado de la nueva frontera se esgrimen argumentos y se mantienen imbatibles las posiciones. La profunda y gloriosa historia de Hungría por una parte y la antiquísima gesta actual de Rumania por la otra. A ambos lados rencores y resentimientos, esperanzas y sacrificios. El arbitraje de Viena firmado en un otoño sin sangre impuso una situación y afrontó un problema que amenazaba ahogar en sangre las fronteras de los países en los cuales Europa ha de tener siempre hijas las mayores esperanzas. Hungría y Rumania. ¿Qué combatiente, bajo la bandera anticomunista, podría señalar sus preferencias? El heroísmo de sus dos ejércitos en la misma marca de Europa sabe ofrecer cada jornada nuevos y más gloriosos días de emoción y de sacrificio. Ambos pueblos son para las generaciones que combaten en el Este —y con doble razón para un español— un ejemplario asombroso de

virtudes. La Italia fascista lo sabe perfectamente y entiende en lo más profundo de su alma las razones que se esgrimen sobre las fronteras carpáticas. En la amistad diaria de Roma y húngaros y rumanos encuentran siempre una acogida entusiasta y amistosa. La propaganda de Hungría circula con plena libertad y proporción, pero ciertamente la rumana encuentra también un ambiente amistoso y afable. El magnífico libro húngaro sobre la Transilvania editado con un lujo y caracteres impresionantes, tendrá bien pronto una réplica rumana en idénticas condiciones de extensión y de elegancia. Y no se piense que bajo este escepticismo italiano se esconde un afán de zafarse de uno de los hechos humanos e históricos más angustiosos de Europa. Nada de eso. Jamás una persona responsable de la política italiana dejará de entender las razones que se mueven alrededor de los viejos montes carpáticos. La Europa en lucha sangrante tiene un denominador común y en el cual coinciden por encima de sus diferencias húngaros y rumanos. Esta sangre heroica puede ser un día el nexo y la posibilidad para la comprensión y la victoria definitiva y a la quietud de la paz han de remitirse por el momento todas las reivindicaciones por sacras que fueran. Hungría y Rumania para el europeo ajeno a sus problemas más particulares sobre magníficas y gloriosas naciones hacia las cuales día a día va el fervor y la admiración universales.

Nuevo Café-Bar CANDELA

Hoy a las 3 y 8 tarde y 11 noche presentación de la canzonetista

MARUJA COLOMINA y el inimitable ventrilocuo

FREGOLIN con su colección de autómatas en la que figura el famoso "Tío Roque"

Obra Nacional del Cerro de los Angeles

Delegación Diocesana de Burgos

NUESTRA MISION

La reconstrucción del Monumento del Cerro de los Angeles, labor en la que España está empeñada por exigencias de su más reciente historia y de su permanente fe, nos obliga ahora que se acerca la fiesta de Cristo Rey a un examen de nuestra posición frente a este problema de nuestro vivir español y católico.

Nuestra Patria a la que una venturosa promesa ha reservado el puesto de honor en la devoción a la Realeza del Divino Corazón y que en cuantas coyunturas más o menos solemnes se le han presentado, ha manifestado rotunda y decididamente su voluntad en favor de la realización de este Reinado, debe tener presente que un trono digno y un palacio decoroso son condiciones que hasta los reyes de la tierra reclaman para ejercer su soberanía con esplendor y autoridad.

Este trono y este palacio no es necesario señalar que faltan actualmente en España por obra y gracia de una filosofía y una conducta que han producido en nuestra Patria—y siguen produciendo en el mundo—los más amargos frutos. Frente a esta filosofía y esta conducta, el 18 de julio de 1936 levantó España la bandera que apoyada en una doctrina y en una actitud fundamentalmente afirmativas y ardientes nos ha conducido al reencuentro de unos valores puestos en grave trance de desaparición. Por ello, la responsabilidad que contraemos para con las generaciones futuras no es pequeña, ni mucho menos. Hemos de ser nosotros los iniciadores y los ejecutores de una empresa que destaca con acuciosos perfiles de entre otras muchas que hoy demandan nuestra atención y en la que hasta la fecha nada se ha hecho.

El Pilar, Guadalupe, Monserrat no han surgido en un día ni han sido obra de un sólo hombre, sino de la constancia y el esfuerzo de generaciones enteras vivificadas por la fe. Nosotros debemos, podemos y queremos seguir sus huellas y realizar una obra que sea ejemplo permanente de nuestra capacidad para as más altas empresas, patrióticas y religiosas.

Así pues, nuestra actual misión no ha de consistir en entretenernos en ponderar esterilmente la barbarie de unas turbas movidas por la envidia y el rencor. Esta consideración solamente debe ser acicate que robustezca nuestra firme decisión y nuestro esfuerzo para no consentir ni un instante más que el Sagrado Corazón de Jesús se asiente sobre un Trono que no sea digno de su gloria y del honor de la Nación española.

Las limosnas para contribuir a esta obra de volumen nacional y católico deben remitirse a esta diócesis a la comisión constituida por el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo, y que tiene sus oficinas en el palacio Arzobispal. Sr. Director del Boletín Eclesiástico.

Esta comisión espera, que todos los católicos de la diócesis de Burgos, que tantas pruebas tene dadas de su religiosidad, manifestarán su devoción al Sagrado Corazón de Jesús contribuyendo espléndidamente con sus donativos a levantar un trono digno a Cristo Rey, en el Cerro de los Angeles, centro geográfico de España.

Notas municipales

A los propietarios de fincas urbanas

Se advierte para conocimiento de los propietarios de fincas urbanas que hayan presentado sus declaraciones en la Administración de Propiedades y Contribución Territorial, en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley de Reforma Tributaria, que en el Negociado de Alcaldía de la Secretaría Municipal del Excmo. Ayuntamiento de Burgos, y en las horas hábiles de oficina, se hallan expuestas durante el plazo de cinco días, contados a partir de la fecha de este anuncio, las relaciones enviadas por dicho Centro, al objeto de que los que no estuvieran conformes con la liquidación practicada puedan presentar cuantas reclamaciones estimen pertinentes.

Lea los ANUNCIOS ECONOMICOS

El Homenaje Cultural de Burgos a San Juan de la Cruz

Comenzará mañana con una conferencia a cargo del R. P. Bruno de San José



Burgos arde ya en deseos de rendir su Homenaje cultural al Doctor Místico San Juan de la Cruz. Se han repartido ya todas las entradas que sobrepasan el millar, y con harto sentimiento suyo la Junta no ha podido complacer a muchas personas más que lo solicitaban, pues habría sido preciso habilitar otro teatro.

Los actos comenzarán mañana domingo en el Teatro-Cine Avenida, a las doce en punto, con una conferencia a cargo del R. P. Bruno de S. José, C. D., sobre "Semblanza de S. Juan de la Cruz".

La misma Junta Provincial nos ruega hagamos públicas las siguientes advertencias:

1ª) Presidirán el acto las

personalidades que figuran en el programa formando la presidencia de honor y la efectiva.

2ª) La entrada al teatro será previa presentación de tarjeta, que como se sabe es única para las seis conferencias, debiendo conservarla quienes las posean.

3ª) Ruega la Junta a las personas agraciadas con alguna entrada y que no puedan asistir a alguno de los actos, se la presten a sus amigos y conocidos, a fin de que puedan participar en este Homenaje el mayor número posible de personas.

4ª) Se suplica la máxima puntualidad, para que los actos puedan desarrollarse dentro del horario previsto.

Joven delineante

conociendo dibujo industrial. se precisa para trabajo permanente.

Ofertas por escrito con informes al número 387. Publicidad Avance. Plaza José Antonio, 18. Burgos.

HERNIADO

Contenga totalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR "HERNIUS" AUTOMATICO, gran consolidativo mecanico-científico que sin trabas, tirantes, ni engorro alguno, repondrá totalmente su dolencia sea cual sea su edad, sexo o profesión. "HERNIUS" se construye exprofeso y anatómicamente para cada caso bajo prescripción facultativa. VISITA EN BURGOS: G. O. "HERNIUS" atenderá en Burgos, el día 26 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del Dr. D. José Gutiérrez Moral, Santander, 3, 3.º, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico "HERNIUS"—Rambía Cataluña, 34, pral.—Barcelona (Censura Central de Sanidad, núm. 1627)

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

Existiendo sobrantes de patatas en las tiendas de ultramarinos, se pone en conocimiento de las Comunidades Religiosas, Colegios, Asilos, Hospitales, Clínicas y Centros de Beneficencia, que deseen para atender a sus necesidades, alguna cantidad del referido tubérculo, que deberán pasarse por estas Oficinas hoy, día 24 de diez a una, a fin de retirar las autorizaciones correspondientes. El precio de venta de este artículo es el de 0,90 pesetas kilogramo.

Reparto de manteguilla en esta capital

Por error en la distribución de manteguilla anunciada en el día de ayer, se consignó como detallista distribuidor de este artículo a don Evasio Delgado en lugar de los industriales don Daniel Gómez y don Fernando Corral, quedando el citado reparto rectificado en este sentido y debiendo pasar los industriales citados por estas Oficinas a la mayor brevedad para hacerse cargo de las autorizaciones correspondientes.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.

Orujo superior

Cafés y aguardientes de todas clases
Vermouth rosado y moscato
ANTONIO GARCEDO MARCEL
Albóndiga, 20.—San Juan, 54.—BURGOS

COLOMBOFILIA

La suelta de palomas mensajeras de mañana

Mañana, día 25, seremos testigos los burgaleses de la importante suelta que celebra en nuestra ciudad la Sociedad Colombófila Montañesa, entusiastas y veterana en la Colombofilia Nacional y una de las pródigas en interesantes iniciativas.

Alrededor de 200 palomas mensajeras serán puestas en libertad de sus jaulas, por el encargado de suelta, que, rápidamente se orientarán hacia los palomares de destino, demostrando su maravilloso instinto, que tan útiles las hace en el arte militar.

El tiempo parece que favorecerá a las inteligentes aves ansiosamente esperadas por sus dueños en los palomares de Santander, con sus relojes registro preparados y les deseamos un éxito en esta primera suelta en nuestra ciudad que les anime a frecuentarla y permita que se estrechen más aún los lazos de amistad entre burgaleses y montañeses.

La Excmo. Diputación y el Excmo. Ayuntamiento de nuestra ciudad, conociendo la importancia de este deporte han tenido a bien conceder dos valiosos copas que constituyen los premios de honor de este Concurso.

La suelta será a las nueve de la mañana y se efectuará en las proximidades de la estación, pues la cantidad de jaulas no permite su fácil desplazamiento, ni es conveniente este para los animales.

¡Campesinas! Asistid al "Curso de Avicultura" que celebra "la Hermandad de la Ciudad y del Campo" es completamente gratuito y saldréis ampliamente capacitadas.

Palabras cruzadas

For J. M. M.

I							
II							
III							
IV							
V							
VI							
VII							
VIII							

Horizontales

- I Hato de ganado de trabajo.
- II Corrupción.
- III Reverberación del astro rey.
- IV Armazones en que se asientan algunos objetos.
- V Círculo—Letras de Dakar.
- VI Artista española — Astral
- VII Consonante—Invertido, hay dos en esta capital.
- VIII Reposado.

Verticales

- 1 Todos los somos.
- 2 Fértil.
- 3 Heridas.
- 4 Me retrataré (al revés)
- 5 Arbol—En gol.
- 6 Invertido, tiempo de verbo—Flor muy hermosa.
- 7 Entrega. — Antiguo corsario británico (al revés).
- 8 Agregar.

Solución al problema anterior

Horizontales: I Disimula; II Año nadar; III Negativa; IV Traba; V Et—Obi; VI Sensatos; VII Orsi; VIII Ondula.

Verticales: 1 Danteo; 2 Inerte; 3 Soga—Nod; 4 Inabos; 5 Mata—Aol; 6 Udi—Otra; 7 Lavabos; 8 Ara—Isiv.

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidan ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

Día del Seminario

Un ejemplo para la Acción Católica de Burgos

La directiva de la Juventud Femenina de San Lesmes con su consiliario don Félix Mota ha hecho entrega esta mañana al Excelentísimo Prelado de un donativo de mil pesetas para la pensión anual de un seminarista en nuestro Seminario Metropolitano.

No es la primera pensión anual que entrega este Centro, pero el valor de la pensión de este año reside en que es producto de la labor callada y constante de una sección "pro Seminario" que funciona entre las socias de dicha Juventud y que día tras día durante los 12 meses, va recogiendo el fruto de sacrificios y privaciones personales de las jóvenes que sumados realizan el sueño de este Centro de crear todos los años una pensión para un seminarista procedente de la Acción Católica.

Lo que ha hecho la Juventud Femenina de S. Lesmes (no lo podrán hacer los demás Centros). Creemos que sí. El secreto es la constancia de recoger pequeños sacrificios durante doce meses y querer de verdad a nuestro Seminario del que saldrán nuestros futuros consiliarios.

Son nueve las parroquias de Burgos, en cada parroquia funcionan las cuatro Ramas de Acción Católica; si cada Rama parroquial se propusiera recaudar durante un año una pensión de mil pesetas, serían 36 por un total de 36.000 pesetas lo que constituiría una base definitiva para la vida de nuestro Seminario. Que esto es factible lo demuestra el hecho de que hoy se publica.

Fundaron estas jóvenes en su Centro la Sección pro Seminario convencidas de que el Seminario es la gran obra de Acción Católica.

A la felicitación recibida del Excmo. Arzobispo y señor rector del Seminario unimos la nuestra, esperando que el ejemplo tendrá muy pronto numerosos imitadores.

Nueva publicación

Ha aparecido el número primero del Boletín del Servicio del Exterior del S.E.U. Esta nueva publicación, al servicio del Departamento nacional del Servicio Exterior del S.E.U., se inicia con un brava editorial "Camino de servicio — Hacia la obra común falangista en la que cada parcialidad sirve auténtica y eficazmente al nombre y el poderío de España en el mundo".

Finos textos de José Antonio y del ministro secretario del Partido, complementan la introducción de este Boletín que consta de tres partes principales.

En la primera se encuentra una amplia información sindical que resume las varias actividades del Departamento desarrolladas durante los pasados meses de Agosto y Septiembre.

La segunda que constituye el núcleo más importante del Boletín es una síntesis del panorama de la cultura española destacando la inserción de España en la cultura europea. Se recoge también noticia de los esfuerzos de su reconstrucción en los distintos órdenes.

La tercera parte se refiere a los servicios de intercambio que realiza este Departamento del S. E. U. dándose nota de ello en portugués, italiano y alemán.

Cierra el número un resumen de las relaciones científicas entre Alemania y España.

El Boletín está dirigido por el camarada Juan Carlos Villacorta.

Subdirección en Burgos de Compañía Española de Seguros

Precisa inspectores para organización esta provincia y producción en la misma, con sueldo, viajes y estancia, pagados y con otros beneficios. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Informes: Avellanos, 3, entresuelo derecha

"LA FUNCION DEL MEDICO ES UN SACERDOCIO"

"Yo quiero que digáis en los pueblos que Franco tiene una doctrina en cuyo dogma está lo más clásico de España"

(Viene de primera página)

de la ciencia médica, de esa estela constante en la evolución de las enfermedades, de la patología, de la terapéutica, y, en general, de todas las especialidades.

Yo observaba, a través de la movilización médica, la manera de que, junto a los grandes maestros, aprendieran los médicos rurales, cuáles eran los hombres que se hallaban a la vanguardia de las conquistas científicas, cuáles eran las revistas médicas más interesantes, y cuáles los medios de comunicación que se debían tener principalmente en cuenta dentro de esta movilización cultural; veía, asimismo, que el Estado se mostraba beligerante en cuanto a la perfección médica se refiere. El hombre apático, el hombre angustiado, abandonado, comete con su conducta, siempre, pero mucho más siendo médico, un verdadero delito contra la salud de la Patria. Por eso, el Estado español tiene que ver con preocupación creciente todo lo que significa la movilización cultural médica y, hoy, merced a los esfuerzos de hombres inteligentes y patriotas, se lleva a cabo una verdadera perfección médica. Por parte del Gobierno yo os aseguro que habrá elementos materiales y económicos suficientes, para que la obra incipiente, como ha dicho hace unos momentos el doctor Gómez Ulla, se consolide y se convierta en una verdadera obra de eficacia y de bienandanza.

Yo veía también en esa movilización médico-práctica una finalidad de organización profesional. Esa organización profesional que dice que es necesario marcar las rutas de la sanidad de una manera efectiva e inteligente, que es necesario contar con la competencia y con la solvencia, porque sin ellas no hay posibilidad de organización, pero que, junto a ella hay que contar con el número suficiente de hombres dedicados a la ciencia médica, repartidos por todo el territorio nacional y que es necesario, también, poner en contacto a estos hombres con todo lo que necesitan para cumplir con dignidad la alta misión que les está confiada. Es necesario —repite— tomar medidas inteligentes para que perfeccionemos todo lo que significa labor médica, preventiva y curativa, labor de hospitales, de clínicas médicas, de cirugía; en fin, de todas las especialidades; es necesario que se ensambren la función social del funcionario médico con las actividades privadas. Este ensamble no querrá decir que se anulen las iniciativas particulares; lo que quiere decir es que, en momentos determinados, cuando la Patria exija, se ensambren las actividades privadas y profesionales para que los médicos actúen, no sólo como funcionarios, sino como soldados, con satisfacción, con alegría y con decidido entusiasmo para conseguir la salvación y la salud de la Patria.

Otra de las finalidades que yo observaba en aquella movilización, es la finalidad moral. No voy a perder los minutos delante de gente competente y documentada explicando lo que significa la profesión médica. El médico es un sacerdote. La función del médico es la de un sacerdote. En sus manos está la salud de los hombres y, por consiguiente, la salud de la Patria.

La disciplina es muy esencial; es claro y manifesto que el número de vuestros deberes es mayor que el de vuestros derechos, pero precisamente en eso está la grandeza y la dignidad de vuestra profesión.

Otra de las finalidades es la política, en el sentido justo de la palabra. Yo me doy cuenta de lo que

El Gobierno se preocupa con interés de los graves problemas sanitarios del país

Del discurso del ministro de la Gobernación en el Cursillo médico

significa el médico en los villorrios, en los pueblos, en las aldeas, en las parroquias, en los centros rurales. El médico lleva una verdadera capacidad cultural, acreditada por un título universitario, lleva ese conjunto de secretos de las mayores intimidades y, por consiguiente, el médico va dejando la propaganda de la gratitud por todas partes. En esa concepción es natural que el médico pueda influir de una manera decisiva no sólo en la salud de sus semejantes; sino; principalmente —he aquí el momento de decirlo— en la salud de la Patria, contribuyendo con un esfuerzo permanente y continuado a predicar la buena nueva de la doctrina que puede ser capaz de marcar una continuidad en la Historia de España. Por eso yo quisiera que en estos cursillos llevarais a vuestro entendimiento y a vuestro corazón la obligación en que estáis de ir a los pueblos para predicar cosas básicas. Yo quisiera, en primer término, que sirviérais de estímulo y acicate constante para que todos los hombres de España esos hombres de buena voluntad que viven en los pueblos aislados, sepan de Franco, que recordéis constantemente al hombre que nos salvó de la más servil de las esclavitudes, de ese hombre que sigue vigilante día y noche para daros una seguridad y un mejor estar; de ese hombre que lucha, en momentos de paz con todas las inquietudes de las circunstancias actuales; de ese hombre que se encuentra bajo el peso de un mundo en guerra y que lucha en medio de las pasiones desatadas en toda post-guerra y en medio de la devastación producida por los que nos llevaron a la ruina. Yo quiero que digáis a los pueblos de España que Franco tiene una doctrina, en cuyo dogma —si tenéis un momento de reflexión— coincidiréis conmigo, está lo más sano y lo más clásico de España; el catolicismo, que es la bendición de Dios, la gracia de Dios, derramada sobre el pueblo español; la mejor tradición de nuestra historia; la inquietud por un mejoramiento político y social.

Palange Española Tradicionalista y de las Jons, la doctrina nacional-sindicalista, sin disputa alguna, es capaz, útil y suficiente para lograr la continuidad en la historia de España. No os dejéis guiar por los hombres que os alejen de lo que es esencia íntima de nuestro dogma, de nuestro movimiento, que tan solemne y grave y trascendente es en estos momentos; todos debéis señalar, indicar, demostrar a los hombres de España el apremio por la unidad de todos los españoles; que es lo que predica Franco y vosotros podéis predicarlo porque estáis en las mejores condiciones para ello; porque sois hombres inteligentes y porque después de la pasada experiencia, vuestra conducta será disciplinada. Dad, pues, por esos pueblos ejemplo de vuestra formación: mitad cuartel, mitad universidad.

Finaladas ya estas finalidades que el hombre profano veía en la movilización cultural médico-práctica, voy a hablar brevemente de algunos problemas que se presentan al que hoy modestamente tiene la cartera de la Gobernación en sus manos.

En primer término, os he de decir que preocupa al ministro de la Gobernación, por estímulo directo diario del Caudillo, el problema de la puericultura. Para señalaros el ejemplo de esta preocupación, debo decir que hoy día ya están inaugurados y que mañana o pasado seguirán inaugurándose varios centros de maternología como los de Villanueva del Arzobispo, Linares, Medina del Campo, Ceuta y Madrid. He aquí una expresión positiva de la preocupación de nuestro Caudillo por el perfeccionamiento y difusión de cuanto se refiere a la puericultura. Estimando en lo que realmente vale el perfeccionamiento de esta clase de centros,

se viene realizando una labor intensa y continuada.

Otra de vuestras preocupaciones es la relativa a la tuberculosis, esa enorme sangría que tenemos sobre nuestro cuerpo social; pero, sobre todo, ¿qué voy a decir yo que no haya dicho ya nuestro director de Sanidad y nada menos que con demostraciones concretas y con números? Yo creo que si, efectivamente, se ha producido ese fenómeno de baja considerable en la mortalidad por esta enfermedad a que él se ha referido, no cabe duda de que está perfectamente demostrado lo que por parte del Gobierno español, y por expreso deseo de Franco, se ha hecho en relación con la lucha antituberculosa. Nosotros ahora estamos dispuestos, en primer término, a recoger ese Consejo o Patronato Antituberculoso y darle una mayor flexibilidad y una mayor eficacia. Nosotros queremos que formen parte de él, que tengan una labor intensa y activa los fisiólogos españoles, ya que a ellos les corresponde por razón de especialidad y de competencia. Yo estoy dispuesto a presentar en corto plazo al Caudillo la disposición oportuna para que desaparezcan todas esas trabas burocráticas que se oponían resueltamente a que la orientación y el perfeccionamiento de los medios a emplear fuesen un hecho. Voy a facilitar la construcción de sanatorios. También va a abrirse en Madrid un centro de colapsoterapia y, en breve tiempo, en todas las demás zonas sanitarias de España.

Otro conflicto sobre el que quiero llamar la atención porque significa su resolución el deseo del Caudillo y del ministro de la Gobernación, es el que se refiere al paludismo. He aquí un tema de importancia extraordinaria, desgraciadamente. Todos sois médicos y sabéis que el problema palúdico se ha incrementado extraordinariamente en España; sabéis también cuáles son las amarguras de las personas que están a la cabeza de las organizaciones sanitarias ante las dificultades para resolver este problema. De esta amargura participamos también en el Ministerio de la Gobernación, pero yo os puedo asegurar que, a pesar de las dificultades en que nos colocan las consecuencias de la guerra mundial, el problema del sulfato de quinina quedará en breve resuelto y que dentro de esta temporada, estarán abastecidos los mercados, en la cantidad mínima, sí, pero la suficiente para luchar ventajosamente contra tan grave mal como el paludismo.

Otra de las preocupaciones del Ministerio de la Gobernación es la que hace referencia al problema de los carenciales, problema que se irá resolviendo todo lo rápidamente que sea posible y a medida que las posibilidades alimenticias de España lo permitan.

Tengo también el propósito y la preocupación de que, en breve, y con todos los asesoramientos correspondientes, la Ley de Sanidad sea una realidad positiva. Pienso que nuestra Ley de Sanidad del año 1855, con una serie de modificaciones, con una serie de aportaciones, a pesar de las grandes aportaciones de Maura y otros políticos, puede considerarse y conceptuarse hoy como insuficiente e incapaz.

Vamos, pues, a una nueva Ley sanitaria, con todos los asesoramientos posibles y marcándose en ella el signo señero de España, teniendo en cuenta las experiencias extrañas, pero sin incurrir en el error de copias serviles del extranjero.

Y ahora una palabra final a los médicos rurales. En este aspecto se ha realizado una política de justicia. Los médicos de visita domiciliaria, los médicos titulares, se han encontrado con derramas, con derechos pasivos, con aumentos de sueldo y con ello se han reivindicado a una clase que ha sufrido tanto y que ha sido objeto de tantas vejaciones. Precisamente hace pocos días se ha dictado una disposición dando las cantidades suficientes para que los de tercera, de cuarta y quinta categorías queden adscritos a nuestro presupuesto nacional. Preocupación también del Ministerio de la Gobernación en cuanto hace referencia a los médicos titulares, es el problema de las iguales. Ese problema está en estudio. Problema también interesante es el relativo a la rectificación de partidos y esto es para mí de especial preocupación, porque se lo que ocurre en los pueblos con la interinidad. La concurrencia entre los médicos titulares y los de visita domiciliaria es extraordinaria y si ocurre que los médicos que llegan antes se llevan la clientela y se llevan las iguales. Este problema es difícil de resolver porque hay intereses encontrados, pero yo os aseguro que ya estamos en posesión de elementos de juicio suficientes para poder acometer esta cuestión que ha de dejar de ser problema muy en breve.

No olvida el ministro tampoco el retraso de las liquidaciones a los médicos titulares. Sé positivamente que llegan las cantidades por liquidar a contarse por millones. Hasta la fecha se han liquidado algunas, pero no todas; pero yo os aseguro que este asunto quedará resuelto muy pronto y en los nuevos presupuestos veréis cual es nuestra buena voluntad dentro, naturalmente, de las posibilidades económicas y seguramente bajo el asesoramiento de la Dirección General de Sanidad y de la Administración local, el problema se resolverá en breve.

Por las razones expuestas, teniendo en cuenta cuál ha sido la labor, cuál la postura y la actitud del Gobierno y el propósito de que estamos animados, yo os pido que gritéis conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva Franco! (Grandes aplausos).

A continuación dijo: Queda clausurado el primer cursillo nacional de perfeccionamiento médico en nombre del Caudillo de España.—Cifra.

Temblores de tierra en Rumania

Bucarest.—Anteanoche, el sismógrafo de esta capital registro tres temblores de tierra, cuyo epicentro estaba a unos 500 kilómetros de la capital rumana.—Eie

CON POLVOS PINOS SIN POLVOS PINOS

VENTA EN DROGUERIAS Y SIMILARES

FABRICANTE JUAN PINOS

Calle Liano 8 GERONA

Comisaría general de Abastecimientos y Transportes

Delegación provincial de Madrid

Se hace saber para general conocimiento, que en virtud de cuanto dispone la orden de 15 del corriente mes (B. O. del Estado 590), queda prohibido el transporte de carbón vegetal sobre camiones, fuera del recorrido normal entre el punto de origen y las estaciones de embarque y en el interior de las poblaciones para su distribución

Como consecuencia de esta orden quedan derogados los preceptos de carácter particular que, sobre la intervención del carbón se publicaron en la relación de artículos inserta en el B. O. del Estado número 281 de fecha 8 del corriente, siendo por tanto obligatoria la guía de circulación expedida por la Comisaría de Rescursos correspondiente a todas las partidas de carbón vegetal y leña que circulan fuera de la provincia de origen, siendo intervenidas las que no posean este requisito

Asistid a las Escuelas de Formación que organiza la Sección Femenina.

Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 23 de Septiembre de 1942 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

Valores del Estado	
Deuda 4 por 100 Interior	90'50
» 4 por 110 Exterior	104'25
» 4 por 100 Amortizable 1908	92'50
» 5 por 100 1927	104'25
» con impuestos	104'25
» 3 por 100 1928	91'00
» 4 por 100 1928	104'25
» 4 por 100 1935	104'25
» sin impuestos	104'25
» 4 por 100 convertidas	104'25
Oblig. Tesoros	101'25
Banco Hipotecario de España	
Cédulas 4 por 100	104'00
» 4'50 por 100	102'50
Banco de Crédito Local	
Cédulas 5 por 100 interprovincial	103'50
Idem 6 por 100	103'25
Idem 4 por 100 lotes	103'75
» 5 por 100	103'90
Acciones	
Banco de España	385'00
Banco de Crédito Local de España	180'00
Banco Exterior de España	910'00
Banco Hipotecario de España	342'00
Banco Español de Crédito	444'00
Banco Hispano Americano	365'00
Banco Central	187'00
Hidroeléctrica Española	402'00
Unión Eléctrica Madrileña	131'50
Salto del Duero	233'00
Telefónicas preferentes	153'75
Idem, ordinarias	327'00
CAMPSA	159'50
Compañía Arrendataria de Tabacos	272'00
Explosivos	383'00
Altos Hornos	235'00

Bachillerato
por doctoras licenciadas y profesoras especializadas y
Carrera de Comercio
oficial y libre, con el éxito garantizado, en la acreditada
Academia Comercial
Sanz Paster, 18, 1.º

Gasógenos Vallejo
completos montados
5.000 ptas.
Vitoria, 14 bajo - BURGOS



GALLINA BLANCA
CALDO EN CUBITOS

Ciclismo Carrera ciclista de veteranos

Grande ha sido la expectación despertada por las últimas pruebas celebradas por el Club Ciclista burgalés, pero ninguna ha llegado al entusiasmo e interés que existían ante la que se celebrará mañana, domingo, reservada para veteranos, que puede considerarse como el acontecimiento ciclista más interesante de toda la temporada.

Abierta ayer la inscripción para los que deseen participar, inmediatamente lo hicieron varios, entre los cuales entraron varios nombres de los más destacados: el verdadero veterano y gran entusiasta Eduardo Verduras; Francisco Urrea, campeón local los años 1916 y 17 y participó en una edición de la Vuelta al País Vasco; Epigmenio P. Alcalde, campeón provincial en 1926; Cayo Pérez que ganó el mismo título el año 1927 y supo conservarle el 28 y 29, y tomó parte, clasificándose en la Vuelta al País Vasco; el también campeón el año 1930, Isaac González; Juan Carrasco, el rival y competidor del renombrado "chico de Aranda"; los conocidos entusiastas Gregorio González, Teodoro Guerrero, Antonio Martínez, Donaciano Bueno, Hipólito Trullero, Miguel Bringas, Orenco González, Valeriano del Barrio, Teodoro Santa Olalla y otros varios que por no haber formalizado la inscripción no figuran aún en lista aunque su participación es segura.

El recorrido será Burgos, Villalba, Rubena, Quintanapalla y regreso en total, 32 kilómetros.

La salida de los participantes, será a las once de la mañana del domicilio del Club, siguiendo en marcha neutralizada hasta la calle de Victoria, donde, frente al centro de Educación y Descanso, se hará la salida oficial.

La meta de llegada estará instalada en la mencionada calle de Victoria, siendo las 12 la hora probable del arribo de los corredores.

Dado el número de participantes y diferencia de edades, se forman dos grupos o categorías, uno de ellos para los de 32 a 40 años y el otro para los de más edad.

Sin duda alguna ha de ser la carrera más comentada de la temporada.

La inscripción para tomar parte en la mencionada prueba quedará cerrada hoy, a las diez de la noche. Así que lo saben los que faltan y desean participar: el Club espera para verles renovar los antiguos laureles alcanzados sobre bicicleta en los años juveniles y demostrar además que aún hay energías y facultades.

TUBULAR

Cajón de Sastre

Casi es innecesario volver a tratar sobre el partido de mañana. En realidad ya se ha dicho todo. Pero como ayer prometimos ocuparnos de nuestro equipo y somos hombres de palabra, nuevamente haremos alusión a este importante acontecimiento deportivo.

En primer lugar nos hemos enterado de que gran multitud de "hinchas" palentinos se desplazarán —en coches de línea, turismos, ferrocarril— a nuestra ciudad.

Vienen a dar ambiente a su equipo y animarle con el "Tra-ca-trá" que, según noticias, es el grito de guerra de los "morados".

Vamos, que el once palentino actuará "en su propia salsa".

De esto se desprende que va a ser la de mañana buena tarde de ruido, porque entre el "Tra-ca-trá" de los de allá y el "Ra-ra-ra" de los de aquí se va a armar un jaleo de los de "padre y muy señor mío".

Nosotros sabemos que cuando el público burgalés se empeña en demostrar su entusiasmo no hay quien le aventaje en pulmones.

Y ¡hay que ver lo que hace el que los entusiastas animen a sus muchachos! La Prensa de Palencia reconoce que uno de los factores del triunfo gimnástico en La Grieta fue el entusiasmo de los "hinchas" burgaleses.

Desde ayer se despachan localidades para el gran partido en perspectiva y las demandas son numerosísimas.

Si el tiempo acompaña se registrará una entrada de las buenas. Que acompañe.

Sabemos una cosa nueva respecto al D. F. N. Palencia. Nada menos que no están contentos con el conjunto tan apañadito que han conseguido y que tienen tres elementos desconocidos —y buenos, suponemos— para añadir a la "lista".

Trabajan los directivos del D. F. N. de Palencia. No cabe duda.

De todos modos suponemos que a esos "desconocidos" no los veremos mañana en Laserna.

No ha sido ultimado el cuadro que defenderá nuestros colores ante los palentinos. En general será parecido al de los grandes triunfos.

O el mismo de los grandes triunfos.

Impresiones: Amadeo tiene gran confianza en nuestros muchachos y espera una victoria.

Los jugadores gimnásticos están dispuestos a derrocar entusiasmo y juego. Y a ganar.

¿Y nosotros?... Nosotros —modestia aparte— somos optimistas. Como siempre.

Ahora, Dios dirá.

El canje de los efectos que comprenden las llamadas Deudas convertidas, por las nuevas carpetas creadas por Decreto de 24 de Junio de 1942, ha de comenzar el día 2 de Noviembre próximo conforme dispone la Orden Ministerial de 28 de Septiembre último, inserta en el B. O. del Estado del 1 de Octubre.

Esta operación ha de tener lugar para los títulos que conserven en su poder los tenedores, o sea aquellos que no los tengan depositados en establecimientos públicos de cualquier clase, en las Intervenciones de Hacienda de las provincias y en la Dirección General de la Deuda en Madrid, salvo en lo que toca a los Bonos para el fomento de la Industria nacional, cuya recepción está reservada a la Dirección General del Tesoro público.

Para que todos los trámites de la presentación se realicen con rapidez y perfección a la par, y queden reducidos al mínimo posible los obstáculos y dificultades de todo orden se ruega a los poseedores que deseen presentar sus títulos en esta Intervención de Hacienda, que procuren ceñirse con toda exactitud, para la realización del canje, a las normas que a continuación se exponen, ya que si así lo hacen puede asegurarse de antemano que se lograrán plenamente aquellas condiciones, que tanto han de reanudar en beneficio y satisfacción de todos.

Artículos Peluquería Señoras «SKI»

José Llanas = Valencia
Viajante: Sr. Llanas—Hotel Moderno. (Teléfono 1295. Burgos).

Primero.—Los valores han de presentarse reseñados en facturas duplicadas modelos R 3 y R 6, que serán facilitadas gratuitamente al público por el Negociado de Deuda de esta Intervención, a partir de la fecha que oportunamente se anunciará por la Prensa y por la Radio.

Segunda.—Si el presentador posee más de una clase de las Deudas canjeables, no debe incluirlas todas en la misma factura, sino que utilizará impresos independientes.

Tercera.—Antes de redactar las facturas, se recomienda encarecidamente sean leídas con detenimiento las instrucciones que en el mismo impreso van escritas, a fin de no cometer errores en dicho trabajo que lo hagan inútil, con la consiguiente pérdida de tiempo y papel.

Cuarta.—Los presentadores pueden elegir series que más les interesen de las nuevas carpetas, haciéndolo constar en el lugar correspondiente de la factura, pero se privará de este derecho a los que no efectúen la presentación antes del día 31 de Marzo de 1943.

Quinta.—A las facturas se acompañarán los títulos que en ella figuren inscriptos, así como los documentos acreditativos de la propiedad o pacífica posesión de los mismos, cual son la póliza de Bolsa o el certificado de calificación a que se refieren las Leyes de 12 de Mayo de 1933 y 8 de Septiembre de 1939.

Sexta.—En los títulos se habrá estampado previamente una diligencia de endoso suscrita por el tenedor, que diga: "A la Dirección General de la Deuda para su canje".

Séptima.—Los títulos deben estar al corriente en el cobro de los intereses ya vencidos, es decir, que no deben tener adheridos cupones de vencimiento anterior al 1.º de Enero de 1943. Contrariamente, no pueden faltar en ellos los cupones de vencimiento igual o posterior a la indicada fecha. Cuando así no ocurra, ha de sustituirse los vencimientos que falten con resguardo demostrativo de haber depositado su importe en la Caja General de Depósitos de Madrid, o en sus Sucursales de las Delegaciones de Hacienda, si el motivo de la falta de cupones fuera su extravío, y con carta de pago acreditativa de haber reintegrado su importe a la Hacienda, cuando dicho motivo lo sea el cobro impiccidente de los cupones.

Chalet

¿Le interesa comprar a V. alguno en la Castellana? No lo haga sin antes ver los mejores y más amplios, que vende Sáenz de Santa María. San Juan, 65.

Gasógeno Japonés Leña

Burgos, Palencia, Valladolid, declarado de interés nacional. Patentado.

Delegación, Auto-Garage Briviesca - Teléfono 42

LA PROVINCIA

Roa de Duero SOLEMNE TRIDUO

Con inusitado júbilo han festejado las religiosas del Amor de Dios, la aprobación pontificia de sus Constituciones y bodas de diamante los días 10, 11, 12 y parte del 13 de los corrientes. En los dos primeros, a las diez de la mañana, se celebró con toda solemnidad misa cantada por las alumnas del Colegio regentado por estas religiosas. A las seis de la tarde fué venerado S. D. M. expuesto en la Capillita, teniendo ambos días rosario y sermón que el primero estuvo a cargo del párroco de esta villa don Bonifacio García y el segundo, ocupó la sagrada cátedra don Teógenes Beltrán.

El día 12, a las nueve, se celebró la comunión general. A las once y media tuvo lugar solemne misa en la que ofició de presbítero don Rafael Aladro, hijo de Roa, de diácono don Angel Rubio, también de nuestra villa y coadjutor de la parroquia y de sub-diácono, el

párroco de Berlangas de Roa. Las ex-alumnas del Colegio, interpretaron la misa de Perossi, a la cual asistieron todas las autoridades tanto civiles como militares, dando escolta durante el Santo Sacrificio, el benemérito Cuerpo de la Guardia Civil. El Rvdo. padre superior de los Misioneros del Corazón de María de Burgos, ocupó en este día la sagrada cátedra poniendo de manifiesto la importancia y significación de la aprobación de las Constituciones de nuestras religiosas por el Santo Padre.

A las cuatro de la tarde se celebró la función eucarística de los días precedentes, ultimando con éstos los actos públicos de la fiesta religiosa.

Con el mismo motivo también se celebró una modesta fiesta profana que consistió en artística velada a cargo de las alumnas del Colegio del Amor de Dios, teniendo lugar en el Cine Alegria, poniéndose en escena la comedia "El secuestro de una reina" y el precioso sainete cómico "Tres millones" maravillosamente interpretados por las señoritas Anita de la Cal, Gloria del Barrio e Isabel Sancho y las niñas Angelinas Abad, Conchita del Cara y Martita Antón.

Llamó la atención un cuadro plástico conmemorativo de la creación fundacional de la Institución benéfico-religiosa de las Hermanas del Amor de Dios, y una poesía declamada con precisa y rica expresión por la señorita Cristina Heras, alumna interna del Colegio. Sinceramente felicitamos a nuestras Hermanitas por la nueva posición a que se han hecho acreedoras y a la vez extendemos nuestra más cordial enhorabuena a todos los que han contribuido al éxito de los actos celebrados.

Y para terminar, un respetuoso recuerdo para la bondadosa, virtuosa e inteligente Madre Sor Gloria (q. e. p. d.) a quien Dios no concedió por breve tiempo, la realidad de la nueva etapa progresiva de su Institución de cuyo bien y prosperidad, era celosa y entusiasta.

Roa de Duero y Octubre de 1942.

El corresponsal

Revilla del Campo

Coincidiendo con el día magno de las misiones por las que se ofrecieron numerosas comuniones, se ha impuesto a la Juventud Católica Femenina el emblema que toda joven debía llevar como la más rica presea.

Con tal ocasión, junto al artístico templo y ante la total concurrencia del pueblo presidido por las autoridades locales y señores médicos, farmacéuticos y maestros con sus piadosas señoras, pronunció breves frases de agradecimiento la secretaria de esta Juventud, Aurea Alvarez y leyó una poesía acomodada al acto la aspirante Victorina Cuñado. A continuación, hizo uso de la palabra la señorita propagandista Alicia Asenjo. Inmediatamente, la vicepresidente de la Junta Diocesana, Esther de Juana, desarrolló un tema misional.

Se dió fin al acto con palabras de gratitud, de entusiasmo y de ofrecimiento dignas de un Consiliario, y se entonó el himno de la Juventud Católica Femenina.

A. L. D.

Licores-Anisados
Eguardientes de Orujo
SEÑORES - VINOS RECIOS
Vermouths - Moscatel, etc.
Precios convenientes
V. del Barrio
BURGOS

Cerámicas VAQUERO
SAN JUAN, 65
Peyró - Faytanar - Lit

Si quiere Vd. ejecutar su construcción en plazo y precio conocido emplee la **VIGUETA CASTILLA**
Grandes existencias para suministro inmediato
ALMACEN: J. CAMARA Ingeniero
Carretera de Arcos, número 10, Teléfono 1888-BURGOS

ACADEMIA MARTE (antes TORRES)
La que más alumnos ha ingresado. Exito en la última convocatoria. Director, coronel Caso, profesorado competente. Calle Recoletos número 22 (Hotel). Teléfono, 58190. MADRID.

Un total de ventajas...pero principalmente la de que PROFIDEN es una crema dental estudiada y elaborada científicamente
CREMA DENTAL CIENTIFICA PROFIDEN

VAJILLAS 57 PIEZAS
LOZA FINISIMA 186 PESÉTAS
Lain Calvo, 22 ALMACENES SIMA Tel. 1495

Diario de Burgos

Se registraron graves desórdenes en numerosas localidades de la India

En algunos lugares tuvieron graves caracteres

Bangkok.— Se anuncia que en el barrio industrial de Calcuta se registraron choques entre la policía y grupos de manifestantes. Fueron detenidas con tal motivo 37 personas.

Banneruse, miembro del Parlamento de la provincia de Bengala, ha sido también encarcelado, bajo la acusación de infringir la ley de defensa de la India.

La policía hizo fuego contra la multitud y mató a dos personas e hirió a 14 en una localidad del distrito de Kishor.

En la provincia musulmana del Oeste, en la frontera, el minis-

tro Adatullah Khan, ha sido detenido, juntamente con cinco miembros del Gobierno. También se han practicado numerosas detenciones — en su mayoría musulmanes — en Kashmir y Mysore.

En la provincia de Bombay han estallado desórdenes graves. En Kolhapur los manifestantes intentaron prender fuego al edificio del tribunal regional, y la policía practicó muchas detenciones. En vista de que continúan las concentraciones de manifestantes a fin de sostener al Congreso en su actitud, y de que han hecho su aparición entre los indios armas de fuego y objetos contun-

dentos, el jefe de policía de Bombay ha declarado ilegal la tenencia de armas de fuego, bastones de bambú, puñales y en general toda clase de instrumentos de agresión. En Poona 14 indígenas fueron condenados a penas mayores de prisión por haber participado en desórdenes.

En Ahmedabad, un grupo de jóvenes nacionalistas penetró en el edificio del tribunal de justicia y destruyó los enseres. En dicha localidad han sido detenidas 16 personas.

En Borakhpur, provincias unidas, las autoridades se han incautado de los almacenes Khader que vendía telas de fabricación casera. El propietario y los dependientes fueron detenidos.

Dos localidades de la región de Benarés han sido condenadas a pagar multas colectivas que se elevan a 50.000 rupias.

También en las provincias centrales se practican detenciones de elementos sospechosos.— Efe

Un violento ataque soviético ha sido rechazado en Stalingrado

Eficaces bombardeos de la aviación del Reich

Berlín.— La aviación alemana ha llevado a cabo en el día de ayer— según manifiestan los círculos militares de Berlín— violentos ataques contra una fábrica siderúrgica de la parte Norte de Stalingrado, picando hasta cerca del suelo en medio de espesas nubes de humo y de polvo de ladrillo. Los aviadores alemanes pusieron fuera de combate mediante roscarios de bombas arrojadas con precisión, varias casamatas en la vecindad de las cuales han sido derribados por la fuerza del desplazamiento del aire los esqueletos de acero de un rascacielos y de un alto horno y la chimenea de una fábrica.

En el flanco Norte de los alemanes ante Stalingrado, prosigue la información militar, los bolcheviques han efectuado durante toda la jornada acciones ofensivas, con efectivos como de una compañía y apoyados por carros. El tipo de los cañones de asalto y anticarrros alemanes no consistió en ningún momento que los rojos pudieran desplegar por completo sus fuerzas, y los escasos y pequeños grupos bolcheviques que lograron llegar a la línea principal de defensa, fueron inmediatamente contraatacados y rechazados al arma blanca y con bombas de mano.— Efe.

Voluntarios a RUSIA

Una expedición de setenta y dos camaradas ha salido de Barcelona

Barcelona.— Setenta y dos voluntarios de la División Azul han marchado esta mañana a incorporarse a la unidad española que combate en tierras de Rusia. Muchos de los que forman la expedición habían regresado últimamente del frente soviético. Han acudido a despedir a los voluntarios jerarquías y autoridades y afiliadas a la Sección Femenina, que les obsequiaron con ropas de abrigo, roscarios y algunos comestibles.

Importantes disposiciones del Duce con motivo del vigésimo aniversario de la revolución fascista italiana

Roma.— Con motivo del 20 aniversario de la revolución fascista, que se celebrará el 28 de Octubre, el Duce ha dictado una serie de disposiciones en beneficio de todos los trabajadores que colaboran en la lucha nacional por la victoria. Entre estas disposiciones figuran la de creación de la Estrella de guerra al mérito del trabajo, aumento de las pensiones de invalidez y vejez en un 25 por ciento, continuidad de los seguros para todos los trabajadores durante el periodo de su movilización, aumento al doble, a partir del día 28, de las pensiones a las familias de los movilizados, unificación de los institutos de seguros por accidentes y concesión de beneficios económicos a

las categorías de trabajadores más destacados en la producción de guerra.

El Duce ha dispuesto, además, el aumento — en la proporción de 1 a 3, en la mayor parte de los casos — de las pensiones afectas a las condecoraciones al valor militar y de la orden militar de Saboya, premios extraordinarios, por una sola vez, al personal dependiente del Estado y de las instituciones auxiliares, que tengan familia a su cargo, y, en fin, un crédito de 2.000 millones de liras con destino a casas baratas para funcionarios públicos, cuya construcción dará comienzo cuando las circunstancias de la guerra lo consientan. Efe

Funerales en Le Creusot por las víctimas del bombardeo británico

Le Creusot.— Se han celebrado los funerales por las 58 víctimas de los bombardeos británicos contra esta región. El embajador De Brinon, delegado general del Gobierno en los territorios ocupados, pronunció unas palabras en las que expresó su indignación por estos bombardeos e hizo el elogio de las víctimas por las que se observa duelo en toda Francia.— Efe.

COMUNICADO OFICIAL SOBRE LA VISITA

Londres.— Ha sido publicado el comunicado siguiente:

"Por invitación del Rey y de la Reina, la señora Roosevelt ha llegado a Gran Bretaña, para documentarse personalmente sobre la actividad de guerra de las mujeres británicas, y visitar las fuerzas de los Estados Unidos estacionadas en Gran Bretaña. La señora Roosevelt, que viene acompañada de la señora Alvin Thompson, será huésped del Rey y de la Reina, durante la primera parte de su visita".

La señorita Thompson, es la secretaria de la señora Roosevelt.

UNA CENA EN HONOR DE LA SEÑORA ROOSEVELT

Londres.— El boletín de la corte publicado en el Palacio de Buckingham, dice:

"SS. MM. dieron esta noche una cena en honor de la señora Roosevelt".

Entre las personalidades que asistieron al acto figuraban el vicealmirante lord Louis Mountbatten y su esposa; Vinant, embajador norteamericano, y señora; primer ministro Churchill y señora; general Smuts y su hijo, el capitán Smuts, y el teniente coronel Elliot Roosevelt, hijo del presidente norteamericano.— Efe

La escuadra inglesa del Océano Indico

Se compone de importantes naves

Londres.— La escuadra británica que se halla en aguas del Océano Indico, frente a la costa oriental africana, está compuesta por el veterano acorazado "Arsipite" de 30.600 toneladas; los acorazados gemelos "Royal Sovereign" y "Resolution", ambos de 29.150 toneladas; el moderno portaaviones "Illustrious", de 23.000 toneladas y gran número de cruceros, destructores y navios auxiliares. Efe

Ha fracasado la segunda ofensiva aérea INGLESA DURANTE ESTE MES

Setenta y tres aparatos perdieron en dos días

Roma.— La segunda ofensiva aérea británica efectuada este mes contra la concentración germano-italiana del frente de El Alamein, que se considera fracasada y la nueva considerable victoria aérea de la aviación del Eje, son estimadas por la Prensa italiana de tanta importancia como el fracaso de la tentativa británica de desembarco en Tobruk durante el mes de Septiembre.

El "Popolo di Roma", hace constar que es muy verosímil que la ofensiva aérea de los ingleses debía desencadenar otra ofensiva aérea en el frente de El Alamein. Pero esta vez — añade — los ingleses han perdido en dos días 73 aparatos y han conocido una nueva desilusión.

Un redactor técnico del periódico "Il Messaggero" pone de relieve el alto porcentaje de pérdidas de aparatos norteamericanos tipo Curtis p. 40 y de pilotos de la misma nacionalidad y afirma que numerosos aparatos adversarios no han podido, sin duda alguna, regresar a sus bases, y se han visto obligados a aterrizar. Estos aviones — añade el citado redactor — han sufrido ciertamente averías mucho más graves que en estos aterrizajes forzados, de forma que tardarán mucho tiempo en estar en condiciones para entrar en acción.

AVIONES INGLESES CONTRA GENOVA Y TURIN

Roma.— Comunicado italiano:

"En la jornada de ayer, formaciones aéreas de ambos bandos beligerantes, han librado duros combates en el espacio aéreo egipcio. Los cazas del Eje han obtenido nuevos éxitos en estos combates: 20 aviones británicos fueron derribados, 10 de ellos por la caza alemana, 5 por la italiana y los otros 5 por las baterías de la D. C. A. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases.

Actividad de patrullas en el sector septentrional del frente de tierra.

Nuestros aviones de bombardeo en picado han continuado sus ataques contra los aeródromos de la isla de Malta.

El enemigo efectuó anoche ataques contra Turín y Génova. En Turín fueron provocados pequeños incendios, rápidamente extinguidos. En Génova el ataque fue efectuado en varias oleadas con bombas explosivas e incen-

Renovación de las juntas de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas

Madrid.— La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha renovado sus juntas ordinarias bajo la presidencia de don Antonio Goicoechea.

El académico señor Rogerio Sánchez expuso el tema que ha de servir de base a los trabajos académicos del curso actual, relativo a las normas sobre la misión educadora que, en su respectiva esfera, competen a la Familia, la Sociedad y el Estado.

Se adoptó, también, el acuerdo de reanudar en breve la publicación de los trabajos y disertaciones académicas desde el curso 1933 al actual.

Graves inconvenientes dificultan el tráfico ferroviario de RUSIA

Estocobas.— Según Radio Moscú, el diario "Pravda" publica un largo artículo consagrado a los inconvenientes que paralizan el tráfico ferroviario, con grave daño para la marcha de la guerra. El diario ataca a los directores de las empresas industriales, y afirma que en las minas de Kuznezok hay muchísimos vagones vacíos, en número doble a lo normal.

En las minas Lenin el total de vagones vacíos correspondía a 30.000 horas de trabajo, en Septiembre pasado y a 23.000 horas el total de vagones vacíos en las minas Molotov. En otra fábrica, el número de vagones vacíos era nueve veces superior a lo corriente.

El diario concluye diciendo que esta situación es intolerable y que deberá ser resuelta inmediatamente.— Efe

BOMBARDEOS SOBRE MALTA

Fronte del Mediterráneo central.— Un enviado especial de la Agencia Stéfani informa: "Nuestras formaciones de bombardeo en picado atacaron ayer sucesivamente los aeródromos de la Venecia y Micaiba — isla de Malta —, obteniendo notable éxito en la empresa. Nuestros cazas de escolta libraron combate con los cazas enemigos, que trataron de interceptar la acción de nuestros aviones. Muchos de los aparatos adversarios fueron eficazmente ametrallados y obligados a abandonar el combate. Todos nuestros aviones han regresado, a pesar de que algunos de ellos resultaron alcanzados en el combate. Los aviones enemigos que se encontraban en los dos aeropuertos fueron averiados por la acción de nuestros bombarderos".— Efe.

La señal de alarma en Berna

Berna.— Esta noche se dio la señal de alarma aérea en Berna.

Sindicato nacional de la construcción

Madrid.— Presidido por el jefe del Sindicato nacional y con asistencia de un representante de la vicesecretaría de Ordenación económica y altas jerarquías de este Sindicato, se ha verificado hoy la toma de posesión de cargos de jefes de grupos.

LOTERIA NACIONAL

Un premio en Burgos

Madrid.— En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado premiados los siguientes números, con las cantidades que se indican:

Primero: 5.869, premiado con 200.000 pesetas, Sevilla, Granada, Barcelona y Málaga.

Segundo: 50.231, premiado con 100.000 pesetas, Salamanca.

Tercero: 34.812, premiado con 50.000 pesetas, Santiago, Murcia, Málaga y Barcelona.

Premiados con 3.000 pesetas: 741, Villafraña; 4.791, Guadix;

Madrid, Barcelona, Huelva y Valencia; 17.036, Madrid, Bilbao;

Sevilla y Ceuta; 21.801, Sevilla;

23.734, Sevilla, Madrid, El Ferrol;

del Caudillo y Málaga; 23.881,

BURGOS, Játiva, Madrid, Vigo y Pamplona; 25.596, Oviedo, Salamanca, Sevilla, Valencia y Salamanca;

30.345, Barcelona; 34.536, Alca;

na y Málaga; 38.805, Valladolid;

42.224, Jerez de la Frontera;

44.306, Bilbao; 47.315, Zaragoza;

49.464, Madrid; 49.998, Zaragoza.